
ПРОТОКОЛ 
Заседания Консультативного совета при Главе МО «Котлас» 

  
Г. Котлас                                                                                                                           01 декабря 2009 года 
 
Присутствовали: 13 человек из 13 членов Совета  
 

Председатель - Мелентьев С.Н., глава МО «Котлас», 
Секретарь - Образцова А.Н., зав. ПО Аппарата администрации МО «Котлас», 
Вьюхин Борис Николаевич Секретарь Котласского местного отделения Партии 
«Справедливая Россия», депутат Собрания депутатов МО «Котлас»; 
Козицын Николай Валентинович, Секретарь Котласского местного отделения КПРФ 
Выползов Александр Николаевич, Руководитель фракции КМО ВПП «Единая Россия» в 
Собрании депутатов МО «Котлас» 
Гурьев Денис Геннадьевич Председатель Молодежного парламента 
Любов Николай Михайлович Председатель Котласской общественной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, вооруженных сил и правоохранительных органов, 
Гайдамович Дмитрий Борисович Котласское объединение Архангельской региональной 
общественной организации  инвалидов войны в Афганистане (Шурави) 
Торопов Александр Арнесович Председатель Котласской организации профсоюза работников 
образования и науки 
Первушин Леонид Семенович Почетный гражданин города Котласа, представитель главы 
администрации Архангельской области в муниципальных образованиях «Котлас», 
«Котласский район», «Город Коряжма» 
Беляева Людмила Анатольевна директор МУК «Лимендский дом культуры» 
Завадский Николай Николаевич Главный редактор газеты «Вечерний Котлас», депутат 
Собрания депутатов МО «Котлас» 
Романов Игорь Викторович Зав. Отделом внешних и общественных связей Аппарата 
администрации МО «Котлас» 
 Приглашены: 
Климачев В.Я. Руководитель Аппарата администрации МО «Котлас» 

 
Повестка дня 
 
1. Информация о Флаге Архангельской области 
2. Рассмотрение вопроса об объединении МО «Котлас» и МО «Котласский 

район»; 
3. О проекте бюджета муниципального образования «Котлас» на 2010 год; 
4. Информация о результатах мониторинга муниципальных образований 

Архангельской области области; 
 

  
По 1 вопросу: 

Выступил Мелентьев С.Н., который доложил, что Архангельское областное 
Собрание депутатов 23 сентября 2009 года приняло закон Архангельской области «О 
флаге Архангельской области», которым устанавливается его описание и порядок 
использования. Состоялась торжественная церемония обретения Флага Архангельской 
области. Полотнище флага было вручено каждому присутствующему на церемонии главе 
муниципального образования. Администрацией заказано изготовление указанных флагов, 
которые по мере их изготовления будут вручены организациям, в том числе и 
общественным. Таким образом, Архангельская область обрела все свои официальные 
символы. В МО «Котлас» так же ведется аналогичная работа: подписано и опубликовано 
распоряжение разработке официального символа муниципального образования «Котлас» - 
гимна МО «Котлас», подготовлено к подписанию постановление об организации работы 



по проведению конкурса по разработке эскиза флага муниципального образования 
«Котлас». 

Лобов: предлагаю Флаг Архангельской области вручить Штабу «Товарищ»  
Мелентьев: Ваше предложение будет учтено. 
Козицын: Когда будут приняты флаг и гимн МО «Котлас» - необходимо вносить 

изменения в Устав. 
Степанов: Хочу проинформировать собравшихся о том, что работа по разработке 

гимна начата, положение о конкурсе опубликовано, комиссия приступила к работе, 
думаю, что в первом полугодии следующего года мы должны закончить работу. 

Мелентьев: думаю, что так организовать работу, чтобы принять гимн и флаг в одно 
время. 

 
По 2 вопросу: 
Выступил Мелентьев С.Н., который проинформировал членов Совета о том, 
Губернатором Архангельской области издано распоряжение  от 30 сентября 2009 г. N 297-
р о создании комиссии при Губернаторе Архангельской области по вопросу объединения 
муниципальных образований «Котлас» и «Котласский муниципальный район» (состав 
комиссии оглашен). Указанной комиссии поручено до 31 декабря 2009 года определить 
целесообразность объединения муниципальных образований «Котлас» и «Котласский 
муниципальный район». Первое заседание состоится 4 декабря.  
Я как Глава МО «Котлас» и Собрание депутатов МО «Котлас» уже высказали свое 
отношение к этому вопросу и оно отрицательное.  
Я хочу ознакомить Вас с теми доводами, которые мы привели в обоснование своей 
позиции (кратко излагает суть доводов изложенных в письме на имя Губернатора 
Архангельской области председателя и депутатов Собрания депутатов Архангельского 
областного Собрания депутатов от 15.10.2009 года № 01-16/3842). 
Предлагаю Вам всем высказаться, поскольку мне необходимо знать Ваше мнение и 
довести его до членов комиссии на предстоящем заседании. 
Выползов: Мне не совсем понятно, а какие причины возникновения данного вопроса. 
Почему, например не объединить район и Коряжму? 
Мелентьев: О причинах мне пока ничего не известно, может этот вопрос проясниться на 
заседании комиссии 4 декабря. 
Степанов: Я хочу проинформировать, что Собрание депутатов отрицательно отнеслось к 
объединению, для нас это шаг назад и в исполнении полномочий и в финансовой 
обеспеченности и т.д. Хочу привести  в пример город Тихвин, который является 
поселением в районе, а раньше был городом, они испытывают большие проблемы в связи 
с этим. Если анализировать перспективы с точки зрения представительного органа, то 
однозначно город с населением 72,3 тыс. человек в районном Собрании депутатов 
окажется в меньшинстве. 
Козицин: Я считаю, что если эта идея реализуется, то город конечно потеряет многое, и 
весьма сомнительно, что выиграет район. В этой идее есть очень много минусов и я 
считаю, что этот вопрос неактуален и в свете положений Федерального закона № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в РФ» ставить его 
недопустимо. 
Первушин: 
Я проводил беседы, как с жителями района, так и с жителями города. Скажу сразу, что 
жители района не против объединиться, они считают, что будет лучше медицинское 
обслуживание, решаться другие социальные проблемы. Но как патриот города я не могу 
согласиться с таким предложением, так как понимаю, что в этой ситуации город слишком 
много потеряет. Это неприемлемо. 
Любов: Сергей Николаевич, а как к этому вопросу относятся наши депутаты 
Архангельского областного Собрания депутатов? 



Мелентьев: Шашурин А.И. и Бральнин А.В. против. 
Завадский: Когда мы изучали этот вопрос в депутатском корпусе, мы провели 
определенную работу, проанализировали в том числе и наши предполагаемые затраты. 
Ведь в случае объединения произойдет передача полномочий на уровень администрации 
муниципального района, а это повлечет за собой передачу имущества. Это затратный 
процесс. Все объекты нужно будет оформить. К тому же, объединение приведет к 
увеличению числа чиновников, в то же время представительство депутатов в районе 
сократиться.  
Мелентьев: поскольку все желающие высказались, предлагаю подвести итог нашему 
обсуждению и проголосовать, кто поддерживает идею объединения  муниципальных 
образований «Котлас» и «Котласский район»? 
 
Голосовали: «за» - 0 чел., «против» - 13 чел., «воздержались» - 0 чел. 
 
По 3 вопросу: 
Выступил Мелентьев С.Н., который проинформировал, что администрацией МО «Котлас» 
в Собрание депутатов МО «Котлас» внесен проект бюджета на 2010 год, 26 ноября 
состоялись публичные слушания. Бюджет принимается в двух чтениях: первое – 3 
декабря, второе 24 декабря. Бюджет формировался сложно, существенно почти на 50 
процентов от уровня текущего года сокращено финансирование  по субвенциям, 
субсидиям и дотациям из областного и федеральных бюджетов. Текущий бюджет 2009 
года тоже будет секвестрирован. Финансовая ситуация очень сложная. Несмотря на это, 
приоритетным направлением для нас является финансирование заработной платы и всех 
принятых социальных обязательств. Кроме того, удалось выделить в проекте бюджета на 
2010 год  средства, конечно, не такие большие, как хотелось бы на проведение 
газификации, ремонтов дорог, капитальных ремонтов учреждений. 
(приводятся основные параметры проекта бюджета на 2010 год) 
 На проект бюджета имеется заключение Контрольно-ревизионной службы Аппарата 
Собрания депутатов МО «Котлас», которое гласит, что проект соответствует 
законодательству, основные его параметры выдержаны, но при этом рекомендуется 
исключить из расходной части бюджета финансирование органов внутренних дел и 
Котласской городской телерадиокомпании.  

Но при этом необходимо отметить, что функция охраны общественного порядка в 
Российской Федерации возложена на органы местного самоуправления. Так, ст. 132 
Конституции РФ предусматривает, что органы местного самоуправления самостоятельно 
осуществляют охрану общественного порядка. Федеральный закон от 6 октября 2003 г. N 
131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации»  так же напрямую относит вопросы организации охраны общественного 
порядка к вопросам местного значения. Таким образом, органы местного самоуправления 
вправе производить дополнительные расходы на обеспечение деятельности учреждений 
органов внутренних дел, ведь если бы законодатель обязал нас создавать свою 
муниципальную милицию, мы несли бы несоизмеримо большие расходы, по сравнению с 
текущими. 

По поводу КГТРК – это единственная  на нашей территории телерадиокомпания, 
которая способна оперативно информировать жителей МО. Не стоит забывать, что 
информирование населения – это одна из основных задач органов МСУ. Что же касается 
судьбы КГТРК, то планируется в течение 2010 года провести мероприятии по изменению 
ее организационно-правовой формы в автономное учреждение.   

Степанов: КРС рекомендует в дальнейшем, при утверждении бюджета на 2011 год 
вернуться к этому вопросу. Вообще, необходимо отметить, что у нас всего около 20 так 
называемых непрофильных расходов: дачные перевозки, бани, меры соц.поддержки и т.п. 



Но по поводу расходов на милицию необходимо отметить, что есть еще и скрытые 
расходы – предоставление жилья участковым уполномоченным. 

Вьюхин: решая этот вопрос о финансировании милиции, нужно взвесить,  к чему мы 
придем на улицах, прекращая выделение средств. 

Козицын: Я уже выразил свое мнение на слушаниях – финансирование должно 
происходить из бюджетов соответствующего уровня. КГТРК нужна, но надо в будущем 
провести оптимизацию расходов. Необходимо провести и оптимизацию расходов по 
органам местного самоуправления, исключить дублирующие функции. 

Завадский: КРС рекомендует бюджет принять. Администрация должна принять на 
себя обязательство по изменению организационно-правовой формы КГТРК к 2011 году. 

 
По итогам рассмотрения вопроса проект бюджета в целом поддержали все 

присутствующие с учетом замечаний. 
 
По четвертому вопросу: 
Выступил Мелентьев С.Н., который ознакомил присутствующих с результатами  

мониторинга муниципальных образований Архангельской области.  
 
По итогам заседания высказаны предложения о формировании повестки будущих 

заседаний Совета дня путем направления соответствующих предложений на имя Главы 
МО «Котлас». Для формирования предложений по кандидатурам на выдвижение на 
конкурс «Достояние Севера» предложено администрации МО «Котлас» проанализировать 
деятельность предприятий, организаций, наиболее видных граждан и выступить со 
своими предложениями. 

 
 

Председательствующий                                                                     С.Н.Мелентьев 
 
 
Секретарь                                                                                            А.Н.Образцова               
 

 
 
 
 

  
 


